



Der Magistrat

Bürgermeisterin

Christiane Hinnerger

Ortsbeirat des Ortsbezirkes  
Wiesbaden Mitte

über 100200

17. Januar 2025

**Vorlagen-Nr. 24-O-01-0024**

**Tagesordnungspunkt 8 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden Mitte am 13. November 2024**

**Dachbegrünung Nördliche/Südliche Innenstadt im Bezirk Mitte**

**Beschluss Nr. 0125 des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden Mitte vom 13.11.2024**

Sehr geehrter Herr Dr. Haas,  
sehr geehrte Damen und Herren,

Bezugnehmend auf den Beschluss Nr. 0125 beantworten wir Ihre Frage gerne wie folgt:

Die Folgen des Klimawandels wie Dürren, Hitzesommer und Starkregen sind immer deutlicher auch in Wiesbaden spürbar und es ist davon auszugehen, dass diese Wetterextreme zukünftig noch weiter zunehmen. Daher müssen im Rahmen der Klimaanpassung gezielte Maßnahmen entwickelt und durchgeführt werden, um die Menschen, die Umwelt und die Infrastruktur vor Ort zu schützen.

So wurden und werden aktuell bereits einige Maßnahmen im Wiesbadener Stadtgebiet projektbezogen umgesetzt, die auch auf die Klimaanpassung einzahlen. Exemplarisch ist hier der Umbau und Gestaltung des Elsässer Platzes, des Bülow- sowie des Sedanplatzes oder auch der Herbert-Anlage zu nennen.

Darüber hinaus wird seit Beginn des Jahres 2024 ein eigenes integriertes Klimaanpassungskonzept für die Landeshauptstadt erarbeitet, dessen Erstellung Ende 2025 abgeschlossen sein soll:

Unter Federführung des Umweltamtes werden gemeinsam mit weiteren städtischen Ämtern und Akteuren und mit einem externen Dienstleister Ziele und Handlungsfelder definiert und anschließend die zur Zielerreichung notwendigen Maßnahmen entwickelt. Diese Maßnahmen sollen insbesondere im Bereich der Wiesbadener Hotspots und damit vor allem im Innenstadtbereich zu einer klimaaktiven Wirkung, einem optimierten Umgang mit Niederschlägen und nicht zuletzt zu einer verbesserten Aufenthaltsqualität vor Ort führen.

Hierzu gehört als eine mögliche Maßnahme auch die Begrünung von Gebäuden in Form von Fassaden- und Dachbegrünungen. Dabei sieht das Klimaanpassungskonzept auch eine Prüfung der räumlichen Verortung dieser möglichen Maßnahmen vor. Dabei werden wir gerne die Anregung des Ortsbeirates zur Dachbegrünung in der nördlichen und südlichen Innenstadt im Bezirk Mitte berücksichtigen und gegebenenfalls in das Klimaanpassungskonzept integrieren. Nach Verabschiedung des finalen Konzeptes ist dann in einem nächsten Schritt geplant, diese Konzeptvorschläge möglichst in die Umsetzung zu bringen. Dies wird aber vor allem auch das Engagement der jeweiligen Eigentümerinnen und Eigentümer der Gebäude vor Ort erfordern.

Für weitere Fragen steht Ihnen Herr Wasgindt im Umweltamt unter der Telefonnummer 0611/31-8931 gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

  
Christiane Hinninger  
Bürgermeisterin